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令和４年度第１回 

新居浜市高齢者保健福祉計画推進協議会 
 

 

1 開催日時  令和４年１１月１７日（木）１５：００～ 

 

2 開催場所  新居浜市消防防災合同庁舎５階 災害対策室 

 

3 出席者 

 委 員：秦会長、山内副会長、青井委員、明石委員、上野委員、金子委員、黒光委員、

曽我部委員、高橋委員、中川委員、成松委員、橋本委員 (１２名) 

 事務局：古川福祉部長 

介護福祉課：東田課長、村尾主幹、守長副課長、宇野副課長、稲田係長、     

藤田主任 

     地域包括支援センター：阿部所長、岡部副所長、越智副所長 

 傍聴者：無し 

 

4 協議事項 (1)会長、副会長の選出について 

(2)令和３年度の実績、令和４年度の状況について 

(3)その他 

        

5 議 事 録 

事務局 

 

 

 

 

部 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

定刻となりましたので、ただいまから、令和４年度第１回新居浜市高齢者

保健福祉計画推進協議会を開催いたします。 

この会議は公開会議といたしておりますが今回傍聴者はおりません。 

それでは、開会に当たり、福祉部長の古川がご挨拶を申し上げます。 

 

（挨拶） 

 

本日ご出席の委員の皆様は、令和３年９月１日から、３年間の任期で就任

していただきましたが、本日は、改選後、初めて開催される会議となります

ので、推進協議会設置要綱第５条により、委員の互選により会長、副会長が

選出されるまでの間、会議の進行を事務局が務めさせていただきます。 

議事に入ります前に、本日、ご出席の委員の皆様をご紹介いたします。 

（委員紹介） 

 続きまして、事務局職員の紹介をいたします。 

（職員自己紹介） 
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 推進協議会設置要綱第６条により委員１５人に対し１２名で、本日の会議

は、成立要件であります過半数以上の出席を満たしておりますことをご報告

いたします。 

 それでは、議題（１）会長、副会長の選出に移らせていただきます。推進

協議会設置要綱第５条により、会長及び副会長は委員の中から互選すること

となっております。どなたか、ご推薦いただけますでしょうか。 

（事務局一任の声あり） 

 事務局一任の声がありましたが、そのように取り計らってよろしいでしょ

うか。 

（異議なし） 

 それでは、事務局より提案させていただきます。会長は、前会長の、新居

浜市食生活改善推進協議会会長の秦榮子様に、副会長は、前副会長の新居浜

市医師会の山内保生様にお願いしたいと存じます。いかがでしょうか。 

（異議なし） 

 ありがとうございます。皆様方のご賛同をいただきまして、会長に秦榮子

様、副会長に山内保生様が選出されました。 

（会長、副会長前席へ移動し就任のあいさつ） 

 

 これからの議事進行につきましては、秦会長にお願いしたいと存じます。

よろしくお願いいたします。 

  

それでは、議事を進行させていただきます。皆様方の活発なご意見を期待

いたしております。 

 まず、議題（１）であります「令和３年度の実績、令和４年度の状況」に

ついて、事務局からのご報告をお願い申し上げます。 

 

【介護保険事業の状況について説明】 

 

 ありがとうございました。ただいま事務局から令和３年度実績の介護保険

事業及び令和４年度の状況について説明がございました。委員の皆様、どん

なことでも良いですからご質問、ご意見をいただきたいと思います。どなた

からでも全員からご意見をいただきたいと思っておりますのでどうぞよろし

くお願い申し上げます。 

 

 訪問介護が平成２３年頃から徐々に減少している状況なのですがどういう

原因があるか事務局としてはどのようにお考えでしょうか。 
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 事務局、お答えください。 

 

訪問介護は減ってきているのですが訪問看護が増加していることから医療

が必要な方が増えていると分析しています。 

 

計画にも介護職員の確保について盛り込まれていると思うのですが、現場

を見ていくと介護職員が不足している中でも訪問介護をする方がなかなかい

らっしゃらないという状況も目につくのですが、そういうところが主たる原

因ではないという風にお考えでしょうか。 

 

訪問介護の現状について事務局お願いします。 

 

訪問介護に従事するヘルパーが不足していることを市でも把握しており、

増やしていく方策はないか検討を始めたところでございます。 

 

 ありがとうございました。その他ご意見等はありませんでしょうか。 

 

 資料を見ると高齢者数は減っているが高齢者率が上がっており市全体の人

口が減少も危惧されている中、どのような傾向があるか教えてください。 

 

 事務局お答えください。 

 

 令和４年３月末の年齢別人口分布では、７０歳から７４歳の方が１０，３

４５人で６５歳以上の中で一番のボリュームゾーンです。０歳から１４歳ま

での方が１４，０７８人、１５歳から６４歳の方が６４，２２０人となって

おります。人口減少が多い年代としては６５歳から６９歳までの方の減少が

前年度比で４１７人の減少となっています。また、毎年新しく６５歳になら

れる方が近年では１，３００人程度となっております。 

 

 ありがとうございました。その他ご意見等ございませんでしょうか。 

 

 介護保険事業についても新型コロナの影響を受けていると思いますがどの

ような状態か教えてください。また、新型コロナの影響で受けたいサービス

が受けられないなどの苦情はなかったでしょうか、２点教えてください。 

 

 ただ今の２点の質問について事務局お答えください。 
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仰るとおり新型コロナの影響を受けており、全体的にサービスは減少傾向

です。また、２点目の質問について、新型コロナのクラスター等で事業所を

一定期間閉鎖するようなこともありましたが、各事業所の努力によって例え

ばデイサービスが閉鎖になった時には、訪問介護につなぐなどされており、

大きくサービスが減ったり、サービスを受けられないといったことがなかっ

たため、市へ大きな苦情は届いておりません。 

 

よろしいですか。 

 

ありがとうございました。あと、令和２年度と令和３年度の決算は黒字に

なっていますが、介護保険料の引き下げ等は難しい状況でしょうか。 

 

事務局お答えください。 

 

現在、毎年黒字の決算となっており、準備基金の積立金が令和４年度末で

約９億円ございます。この準備基金をどの程度用いて、保険料を抑えること

ができるかなど次期計画の策定の際は委員の皆様の意見をいただきながら検

討していくことになるのではないかと思います。 

 

いかがですか。 

 

わかりました。ありがとうございました。 

 

ありがとうございました。その他ご意見等ございませんでしょうか。 

 

先ほど、山内副会長からの質問にありました新型コロナの影響について、

実際に新型コロナの影響でデイサービスが行えなくなり、訪問介護へ負担が

かかってきました。ですが、感染しないよう努力し、利用者の生活、食事だ

けは確保するような状態です。訪問介護は国からも新型コロナを理由として

断ることはできないということもありましたので、身を削っていたというこ

とをこの場を借りてわかっていただきたいと思いました。 

 

ありがとうございました。その他ございますか。 

 

私からも新型コロナに関係してお願いがございます。デイサービス等で利

用者や職員がコロナ陽性になってしまいサービスが利用できなくなった場合

には利用者は自宅療養となることが中心ですが、その場合、介護経験のない
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家族はパニックを起こされ、特に毎日のようにデイサービスを利用されてい

た利用者の家族については医療機関への入院を希望される高齢者が多いので

逼迫する状態が続いています。どうにか解決策がないかと考えているのです

が、例えばデイサービスを中止した通所事業所のコロナ陰性の職員が休止し

ている間、訪問系のサービスを提供できるようなシステムはないでしょうか。

また、通所事業の職員が訪問介護を提供した場合に報酬を受けられるような

制度はないですか。 

 

ただ今の報酬などについて事務局お答えください。 

 

お答えできる資料等がありませんので、後日、お調べして回答させていた

だきます。 

 

よろしゅうございますか。その他ございませんか。 

 

定期巡回のヘルパーについてこれ以上増えることがない状況と聞いている

のですが、担当地域が上部、川西、川東に分かれているので上部地域を利用

したいが人員がいなくて対応できないという状況でして、優遇するなどして

定期巡回のヘルパーを増やしていく予定などはありませんでしょうか。 

 

事務局お答えください。 

 

現在のところそういった予定はないのですが、今後、検討させていただき

ます。 

 

ありがとうございました。その他ご意見等ございませんでしょうか。 

無いようですので、続きまして、高齢者福祉一般施策実施状況についての

ご説明をお願いします。 

 

【高齢者福祉一般施策実施状況について説明】 

 

ありがとうございました。ただいまの説明についてご質問等ありませんで

しょうか。 

無いようでございますので続きまして地域支援事業実施状況について事務

局から説明をお願いいたします。 

 

【地域支援事業実施状況について説明】 
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ありがとうございました。ただ今、事務局より地域支援事業について詳細

なご説明をいただきました。委員の皆様何かご質問ございましたら、どうぞ

お願いいたします。 

 

 地域包括支援センター管理事業費の予算について教えてください。令和２

年度と比較して令和３年度では１，５００万円程度増加しており、また、令

和３年度と比較して令和４年度では更に２，０００万円程度増加しておりま

すが、何か人員配置など大きな変更があったのでしょうか。 

 

 委員さんの仰るとおり増加の理由は人員配置の変更であり、会計年度職員

をより実態に則した形で地域包括支援センター管理事業費の方に移したとい

うことです。 

 

 保健師が増えたりなど大きな変更は無かったのでしょうか。 

 

保健師等の正規職員についての変更はなくあくまでも会計年度職員のみに

ついての人員の流れです。また、この地域包括支援センター管理事業費の増

加に関して、介護予防ケアマネジメント費が令和２年度と比較して令和３年

度の予算が減っているのですがこの部分が今回の会計年度のケアマネージャ

ーの移動です。 

 

その他ご意見等ございませんでしょうか。 

 

１点補足させていただきます。認知症高齢者地域支え合い事業費につきま

して令和２年度と比較して令和３年度の予算が大きく減少しているのです

が、これは令和３年度に認知症総合支援事業を新規に立ち上げており、認知

症高齢者地域支え合い事業費を認知症高齢者地域支え合い事業費と認知症総

合支援事業費に分割しているためです。 

 

その他ご意見等ございませんでしょうか。 

 

介護事業適正化事業費について事業の具体的な内容を教えてください。ま

た、事業を行う職員の人件費という認識でよろしいでしょうか。 

 

担当係長が不在ですが、分かる範囲でお答えいたします。山内副会長の仰

るとおり事業費の大半が事業を行う職員の人件費となっております。事業の

内容につきましては介護認定の適正化とケアプランの適正化が主であり、介
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護サービス利用者について介護サービスの過不足をチェックし調整を行うと

いったことです。 

 

 ケアプランのチェックということでよろしいのですか。 

 

ケアプランと認定の適正化です。 

 

わかりました。ありがとうございました。 

 

よろしゅうございますか。その他何かございませんでしょうか。 

 

おむつ支給事業について検討していただきたいことがあります。現在、新

居浜市では現物支給をしています。サイズは選べますが商品の種類が決まっ

ており、それが利用者によっては合わないということが起こっています。他

市では券を発行しており、それを使用して自分に合ったおむつ、尿パッドを

選べることになっています。今後、現物ではなく券を発行して自分にあった

おむつ、尿パッドが使用できるようなことを検討していただけたらと思いま

す。 

 

ありがとうございました。ただ今の件について、事務局からありますか。 

 

ご意見ありがとうございます。他市で事例があるとのことですので、まず

は調査研究させてください。 

 

よろしゅうございますか。 

 

ありがとうございました。 

 

ありがとうございました。貴重なご意見を色々といただいたのですが、そ

の他全体的にご意見等ございませんでしょうか。 

無いようですので、議題３のその他について事務局からお願いいたします。 

 

今年度の推進協議会は本日の会議をもって終了となります。福祉部長挨拶

にもありましたとおり、来年度は新居浜市高齢者福祉計画・介護事業保険計

画２０２４の策定に向けて委員の皆様方のご意見をお伺いする機会を増やさ

せていただく形になる予定です。その都度またご案内いたしますのでご協力

よろしくお願いいたします。 
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新任委員の皆様には大変申し訳ありませんが事務局の不手際で現計画をお

配りできておりませんので、改めてお配りさせていただき、次回までにお目

通しいただいて次期計画策定の参考にしていただけたらと思います。 

 

ただ今、新しい資料づくりについてのご意見をいただきましたが皆さんの

ご意見ございますか。 

ないようですのでよろしくお願い申し上げます。 

よろしゅうございますか。 

それでは、長時間に渡りご出席の皆様からご意見、事務局から詳細な説明

をいただきました。ありがとうございました。これをもちまして終わりたい

と思います。 

 ご協力ありがとうございました。 

 


